



IIZ-Fachveranstaltung

Profile von jungen IV-Neurentenbeziehenden mit psychischen Krankheiten

mit Studienleiter Dr. Niklas Baer,
Leiter Fachstelle für Psychiatrische
Rehabilitation, Psychiatrie Baselland

Donnerstag, 12. Mai 2016, 16:00 bis 18:30 Uhr

im Calvensaal der SVA Graubünden, Ottostrasse 24, 7000 Chur

"Keine IV-Renten für unter 30-Jährige"

Nach diversen IV-Reformen hat die Zahl der Neurenten abgenommen – ausser bei psychisch kranken Jungen. Deshalb hat der Bundesrat im Herbst eine weitere Revision gestartet. Diese geht laut IV-Experte Baer nicht weit genug.

Dr. Niklas Baer präsentiert die neue BSV-Studie und stellt sich kritischen Fragen aus dem Publikum. Im Rahmen einer Podiumsdiskussion mit Fachleuten aus den Bereichen Psychiatrie, Invalidenversicherung und Berufsbildung wird die Thematik eingehend fachlich reflektiert.

Diese IIZ-Fachveranstaltung richtet sich an Mitarbeitende der IIZ-Organisationen des Kantons Graubünden (IV-Stelle/SVA, RAV/KIGA, Sozialamt, Amt für Berufsbildung, SUVA) sowie an Fachpersonen von Leistungspartnern der IV-Stelle Graubünden.

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenlos. Eine Anmeldung ist erforderlich.

Chur, 31. März 2016, Thomas Pfiffner, Leiter IV-Stelle Graubünden

Das Wichtigste in Kürze zur IIZ-Fachveranstaltung

Thema:	BSV-Studie "Profile von jungen IV-Neurentenbeziehenden mit psychischen Krankheiten"
Referent:	Dr. Niklas Baer, Leiter Fachstelle für Psychiatrische Rehabilitation, Psychiatrie Baselland
Zielgruppe:	Mitarbeitende IIZ-Organisationen (IV-Stelle/SVA, RAV/KIGA, Sozialamt, Amt für Berufsbildung, SUVA) Fachpersonen von Leistungspartnern der IV-Stelle Graubünden
Datum/Zeit:	Donnerstag, 12. Mai 2016, 16:00 bis 18:30 Uhr
Ort:	Im Calvensaal der SVA Graubünden, Ottostrasse 24, 7000 Chur (der Eingang befindet sich am Calvenweg)

Programm:	15:45	Türöffnung	
	16:00	Begrüssung	Thomas Pfiffner, Leiter IV-Stelle
	16:10	Präsentation der BSV-Studie Profile von jungen IV-Neurentenbeziehenden mit psychischen Krankheiten	Niklas Baer, Studienleiter
	16:45	Podiumsdiskussion Fachdiskussion zur präsentierten Studie Fragen und Wortmeldungen aus dem Publikum	Niklas Baer, Studienleiter Olaf Holle, Psychiater RAD Ostschweiz Pascale Lenz, Berufsberaterin IV-Stelle Elisabeth Schnellmann, CMBB Amt für Berufsbildung Eric Thomann, Kinder- und Jugendpsychiater Suzanne von Blumenthal, Chefärztin PDGR
		<ul style="list-style-type: none">• Welche aktivierenden Massnahmen wären für diese Zielgruppe erfolgversprechend?• Haben wir diese Massnahmen jetzt schon und können wir diesen kranken Jungen Alternativen bieten?• Was tut man mit Jungen, die sich nicht aktivieren lassen (wollen)?• Wie würde die Finanzierung der Existenzsicherung für diese Jungen aussehen?• Inwiefern sollen Arbeitgeber und Lehrbetriebe in die Pflicht genommen werden?• Welche Anreize/Sanktionen wären denkbar – für alle Beteiligten?	Moderation: Melanie Salis, Programmleiterin Radio Grischa
	17:45	Apéro, Vernetzung, Gedankenaustausch	
	18:30	Ausklingen und Abschluss	

Anmeldung: Anmeldung bitte **bis spätestens am 6. Mai 2016** via Internet unter folgendem Link:
<http://www.sva.gr.ch/fachveranstaltung.html>

Die Platzzahl ist begrenzt. Die Anmeldungen werden in der Reihenfolge ihres Eingangs berücksichtigt.

Fragen? Für Fragen steht Ihnen der Veranstaltungsorganisator gerne zur Verfügung:
Thomas Pfiffner, Leiter IV-Stelle, thomas.pfiffner@sva.gr.ch